



## Élections européennes

**Pour une Europe de la paix et du respect de chaque personne !**

L'Église protestante du Pays de Bade (EKIBA) et l'Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine (UEPAL) s'engagent pour l'Europe.

### Une déclaration franco-allemande

Heike Springhart, évêque de l'EKIBA, et Christian Albecker, président de l'UEPAL, lancent un appel à voter lors des élections européennes le dimanche 9 juin prochain.

« Nous nous trouvons à la frontière entre deux pays qui étaient autrefois profondément ennemis. Cette frontière ne nous divise plus. Cette proximité étroite entre nos deux pays nous unit.

Nous sommes ici à Strasbourg, siège du Parlement européen, du Conseil de l'Europe et de la Cour européenne des Droits de l'Homme. Nous sommes en Alsace, dans une région qui a profondément souffert des guerres suscitées par le nationalisme de nos deux pays, la France et l'Allemagne.

Nous nous trouvons à la frontière entre ces deux pays. Et nous sommes ici en plein cœur de l'Europe.

Du 6 au 9 juin 2024 auront lieu les dixièmes élections au Parlement européen. Nous encourageons chacune et chacun à participer à ces élections et à contribuer de manière constructive à la construction de la démocratie en Europe.

Ensemble, nous nous engageons pour une Europe diversifiée, fondée sur le développement durable et la justice sociale.

Nous sommes profondément préoccupés par la situation actuelle en Europe, avec la montée du populisme et la polarisation des sociétés. Au-delà des élections, nous voulons nous mobiliser contre toutes les formes d'extrémisme, de racisme, d'antisémitisme et de nationalisme. L'équilibre des intérêts, la participation et la coexistence pacifique, au-delà des frontières, sont pour nous d'une grande importance.

Ces élections européennes seront d'une importante capitale pour l'avenir de l'Europe. L'Union européenne repose également sur la volonté de se soutenir et de faire preuve de solidarité mutuelle en temps de crise.

Cependant, la polarisation politique gagne du terrain, souvent sous la forme d'un populisme anti-européen ou antidémocratique. Un retour au nationalisme ne contribuera pas à relever durablement les défis actuels.

Nous sommes reconnaissants de ce que les hostilités de la Première et de la Seconde Guerre mondiale aient été surmontées. La Communion d'Églises protestantes en Europe a été fondée en 1973 sur le principe de la « diversité réconciliée ». Depuis lors, nous avons approfondi notre communion ecclésiale et ainsi favorisé l'unité. Nos Églises protestantes ont encouragé la réconciliation franco-allemande, elles veulent contribuer aujourd'hui à renforcer la paix en Europe.

Nous voulons continuer à assumer notre responsabilité pour l'Europe en tant que projet de paix. Les chrétiens sont appelés à aimer Dieu et leur prochain. En aimant Dieu et notre prochain, nous sommes également appelés à en témoigner lorsque nous considérons la situation politique et lorsque nous votons.

Utilisons notre voix pour contribuer à un discours pacifique, soucieux du respect de la dignité de chaque personne en Europe. »

**La déclaration en vidéo :** [visionnez la déclaration sur la chaîne YouTube de l'UEPAL.](#)

### Les enjeux des élections européennes

La Commission des affaires sociales, politiques et économiques de l'UEPAL évalue les enjeux des élections européennes. Les découvrir en ligne : <https://www.uepal.fr/leurope-une-chance/>